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        ДЕНЬ ЗДОРОВЬЯ
28 февраля в Ленинградской области, по инициативе

губернатора В.П.Сердюкова, прошел День здоровья. В
нашем городе состоялись турниры по шахматам, настоль-
ному теннису, по стритболу. На стадионе «Химик» была
проведена лыжная эстафета, а в рамках первенства го-
рода – соревнования по мини-футболу.

Почетной гра-
мотой главы МО

«Сланцевский район»
награждена директор
Загривской школы Ва-
лентина Александровна
ГОРБУНОВА – за много-
летний добросовестный
труд и в связи с личным
юбилеем.

 

Глава МО «Сланцевский район» подписал
распоряжение о разрешении ЗАО «Август» ве-
дение проектных работ по реконструкции кафе
под магазин на улице Шахтерской Славы, 9-б.

*  *  *
Завершен монтаж нового парового котла в

Выскатской котельной. Гидравлические испы-
тания прошли успешно.

                                   *  *  *
Впервые за последние 15 лет в ОАО «Ленин-

градсланец» созданы две женские волейболь-
ные команды. Первая игра 4 марта собрала мно-
жество болельщиков.

ПО ИТОГАМ  КОНКУРСА
Два комитета правительства области – по делам мо-

лодежи, физической культуре, спорту, туризму и по ин-
формации, печати, телерадиовещанию, СМИ и связям с
общественностью – проводили в 2003 году творческий кон-
курс  на лучшее освещение темы развития физкультуры и
спорта, пропаганды здорового образа жизни.

3 марта в Доме журналистов в Санкт-Петербурге со-
стоялось подведение итогов конкурса. Открывая его, пред-
седатель комитета по делам молодежи, физкультуре,
спорту и туризму Р.А.Карташёва подчеркнула: губернатор
области много внимания уделяет развитию спорта в ре-
гионе – восстанавливаются некоторые спортивные соору-
жения, планируется и строительство новых. Ежегодно на
1 процент увеличивается число жителей области, зани-
мающихся спортом, а среди детей около 30 процентов
активно занимаются физкультурой и спортом. Р.А.Карта-
шёва поблагодарила журналистов за интересное, твор-
ческое освещение темы развития спорта. Церемонию
награждения победителей и призёров областного кон-
курса вместе с ней проводили представители комитета
по информации, печати, телерадиовещанию, СМИ и
Санкт-Петербургского Союза журналистов. Конкурс про-
водился по четырем номинациям: «Лучшая публикация»,
«Лучшая радиопередача», «Лучшая ТВ-программа» и
«Лучший фотоснимок». В каждой определены победите-
ли.  Почетной грамотой и поощрительным призом на-
граждена и редактор отдела редакции газеты «Знамя тру-
да» Т.А.Крылова – за высокий уровень материалов  на
лучшее освещение темы развития спорта и пропаганды
здорового образа жизни.

С 15 марта на всей терри-
тории области вводится зап-
рет выхода на лед, прежде
всего, это касается Ладожско-
го озера и Финского залива,
реки Невы. Ситуация здесь
уже напряженная, не случай-
но отдельным распоряжени-
ем было запрещено появлять-
ся на льду Копорской губы и в
районе поселка Вистино.

Службы спасателей по
распоряжению губернатора
установили специальные по-
сты наблюдения за горе-ры-
баками, которые, несмотря на
предупреждения, выходят на
некрепкий весенний лед.

С 15 марта соответствую-
щим службам дается право
штрафовать за выход на лед
в размере от 3 до 25 мини-
мальных размеров оплаты
труда. Это предусмотрено об-
ластным Законом «Об адми-
нистративной ответственнос-
ти».

Остановитесь
 перед ледяной

стихиейГуб ерн атор
Ленинградской области Вале-
рий Сердюков подписал рас-
поряжение о запрете выхода
на лед водоёмов региона.

До выборов Президента РФ осталось 5 дней.
Проявите свою гражданскую активность!

По  словам
п р е з и -

дента, «невост-
ребованная на-
ука - это неэф-
фективно  рас-
трачиваемые
государствен-
ные средства,
реальная угро-
за для  нацио-
нальной безо-
пасности РФ».

           Стр.2.

 О ставках
земель-

ного налога на
т е р р и т о р и и
муниципаль-
ного образова-
ния «Сланцев-
ский  район»
Ленинградс-
кой области на
2004 год.

    Стр. 3, 4.

В Сланцевском ОВД продолжается
обмен паспортов. С огромной нагрузкой
пришлось работать всем специалистам
паспортно-визового отделения в после-
дние месяцы 2003 года. И все же около
тысячи сланцевчан так и не явились за

новым паспортом. Уже после того,
как был продлен срок обмена, со-

трудники отделения столкнулись с новой
проблемой - граждане не спешат полу-
чить оформленные паспорта.  Для удоб-
ства граждан был изменен режим рабо-
ты отделения. Паспорта можно получить
и 14 марта, в день выборов Президента.

Получите новые паспорта!

В отделе сельского хозяйства администрации МО
«Сланцевский район» дали следующую информацию:
минеральные удобрения и средства защиты расте-
ний теперь предоставляются тем фермерам, кто зак-
лючил договоры на поставку своей продукции с детс-
кими садами и школами, - на сумму, указанную в дого-
воре.

«Будет ли оказана помощь фермерским хозяй-
ствам в приобретении минеральных удобрений?».
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«Инновационный прорыв
для современной России - это
реальная  слагаемая быстрой
модернизации страны, путь по-
вышения качества  жизни лю-
дей и конкурентоспособности
экономики», - подчеркнул гла-
ва  государства.

  По его словам, «невостре-
бованная наука - это неэффек-
тивно  растрачиваемые госу-
дарственные средства, реаль-
ная угроза для  национальной
безопасности РФ». «Это угро-
за оказаться на обочине  миро-
вого технологического разви-
тия со статусом сырьевого до-
нора  развитых стран», - под-
черкнул он.  Вместе с тем, уве-
рен Президент, инновационная
сфера «требует  нового каче-
ства, как государственного,
так и корпоративного управле-
ния». «Мы не должны рассмат-
ривать инновационную полити-
ку  только как однозначный вы-
бор и поддержку государством
ограниченного  круга научно-
технологических проектов или
отраслей экономики, -  заявил
он. - Следует предусмотреть
формирование принципиально
новых  отношений науки, биз-
неса и государства, в которых
разделение  полномочий, от-
ветственности и рисков про-
исходит на всех этапах  инно-
вационного процесса от науч-
ной идеи до конечного продук-
та».   «Кроме того, надо опти-
мизировать гражданский пра-
вовой оборот  интеллектуаль-
ной собственности, создать
реальный механизм мотиваций
 для научных коллективов и
ученых, - уверен глава госу-
дарства. - Существующая пра-
вовая неопределенность пока
не обеспечивает  интересы го-
сударства, самих ученых и на-
учных учреждений, отпугива-
ет  от инновационных инвес-
тиций и частный бизнес».  Он
также отметил,  что «предсто-

 

 

                                                                                                                                        

№ 
п.п. 

Наименование показателей 
2000-
2002 
годы 

 
2003    
год 

 

1 Газифицировано населенных пунктов     (ед) 12 12 

2 Первично газифицировано квартир    (ед) 7637 2823 

3 Переведено квартир с сжиженного на природный газ   (ед) 30051 11668 

4 Построено распределительных газовых сетей    (км) 280,5 163,86 

 В программе капвложе-
ний ОАО «Газпром» по Ле-
нинградской области на 2004
год заложено 100 млн. руб-
лей под строительство газо-
провода Дружная Горка –
Луга, что составляет пример-
но четверть от полной сто-
имости строительства. Про-
ектирование этого газопро-
вода, как сообщил вице-гу-
бернатор И.Григорьев,  уже
завершено, и в этом году нач-
нется его прокладка. Длина
этого магистрального газо-
провода довольно внуши-
тельная – 72 км, и на его
строительство потребуется
не один год, хотя ввести га-
зопровод в эксплуатацию по-
стараются как можно быст-
рее.  Помимо начала строи-
тельства газопровода Друж-
ная Горка-Луга в планах на

2004 год – начало про-
кладки газопроводов
во Всеволожском рай-
оне – Вартемяги-
Оселки-Лесколово и в
Сланцевском – Слан-
цы-Гостицы. В бли-
жайшее время в строй
будет введен газопро-
вод в Вырице, а в те-
чение года закончены
работы по газопрово-
дам до поселков Котельс-
кий, Лебяжье, Мичуринс-
кое, Иссад. Одновременно
с приходом природного
газа начинается газифика-
ция жилого фонда. С  2000
по 2003 год переведено с
сжиженного на природный
газ и впервые газифициро-
вано более 52 тысяч квар-
тир. Только в  прошлом году
- более 14 тысяч.

Ввод объектов газификации в Ленинградской
области за  2000 – 2003 годы

    Пресс-центр правительства Ленинградской области

Кто должен задавать тон
в триаде: НАУКА, БИЗНЕС,
ГОСУДАРСТВО?

Инновационная политика должна быть «одним из са-
мых приоритетных  национальных проектов» России. Но
как любой проект перед «запуском» он должен быть хо-
рошо проработан», заявил Президент  Владимир Путин,
выступая на совместном заседании Совбеза и  президи-
ума Госсовета РФ.

ит также отстроить адекват-
ную инфраструктуру, вклю-
чая  все необходимые уп-
равленческие правовые и
институциональные  эле-
менты».     В этой связи Пре-
зидент России высказался за
то, чтобы «ускорить  внесе-
ние в Госдуму законопроек-
тов, включая завершающую
часть Гражданского кодекса,
посвященную интеллекту-
альной собственности, в
 том числе устанавливаю-
щих баланс интересов в пра-
вах на  интеллектуальную
собственность между госу-
дарством, научными  орга-
низациями и разработчиками».
    Президент также подчерк-
нул, что «на государстве
лежит основная  ответ-
ственность за формирова-
ние и развитие современной
научной  среды».   «Необхо-
димо продумать и эффек-
тивные формы государ-
ственного  стимулирования
инновационной деятельнос-
ти в частном секторе» по-
мимо  уже начатого наращи-
вания государственного
вложения в эти области,  от-
метил глава государства.
    Путин также считает, что
«нужно смелее отказывать-
ся от уже  изживших себя
форм преференций». «Разум-
ной альтернативой здесь
остается максимальное
предоставление экономи-
ческой свободы при  созда-
нии благоприятных условий
конкуренции, в том числе за
счет  развития систем стра-
хования, венчурного финан-
сирования,  международной
технологической кооперации
и активного  дипломатичес-
кого сопровождения россий-
ских разработчиков и  инно-
вационных компаний на
международном рынке», -
подчеркнул  Президент.

ГАЗ БУДЕТ И У НАС   

 К.СОБОЛЕВА, жительница города:
Я пенсионерка, мне  в этом году

исполнится уже 80 лет. Однако я ещё
ни разу не пропустила выборы. Счи-
таю святым долгом сходить и прого-
лосовать.

Пусть лучше я ошибусь в своем
кандидате, чем останусь пассивной.
Многие ругают власть, чего только ни
говорят: мол, и врут народу, и воруют.
Да, не все, как говорится, без грешка,
есть и плохие люди у власти, но ведь
мы же им и потворствуем, когда си-
дим дома и не ходим голосовать. Вот
в нашем дворе живет пожилой чело-
век, много он разглагольствует и ру-
гается - ну всё у него не так. А я  как-то
раз спросила его: ходил ли он на вы-
боры? Он ответил, что нет. Чего же
тогда ругается и на кого, если сам в
стороне! На выборы ходить надо, ина-
че вот так всю жизнь в стороне и про-
живет, ругая, не зная кого.

           Надо
голосовать

 

Г.Б.ФРАЙМАН, де-
путат Законода-
тельного собра-
ния Ленинградс-
кой области:

- Участие в вы-
борах Президента
Российской Феде-
рации – в интере-
сах каждого граж-
данина. Поэтому
совершенно необ-
ходимо 14 марта
прийти и проголо-
совать за наибо-
лее достойного
кандидата. Мне
как депутату от
С л а н ц е в с к о г о
района очень бы
хотелось, чтобы
Сланцы не отста-
ли  от других муни-
ципальных обра-
зований по явке
избирателей.

 

А.И.ИВАНОВ, инвалид, ветеран
труда. «Третий месяц мы не мо-

жем получить баллонный газ на льготных условиях.
Сколько же еще ждать?»

Отвечает начальник ОМХ администрации МО
«Сланцевский район» И.П.ТЕРПУКОВА:

- Договор с поставщиком газа на возмещение зат-
рат, связанных с предоставлением газа населению на
льготных условиях, заключает администрация района.

Однако средства на исполнение федераль-
ных законов «О ветеранах» и «Об инвали-

дах» поступают из федерального бюджета. Поэтому за-
ранее производить 100-ное возмещение затрат админи-
страция не может. Отказ предоставить газ по льготным
ценам является нарушением этих законов. Свои права
граждане могут отстаивать через суд. Администрация
принимает меры по уре-
гулированию ситуации.
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Собрание  представителей
 муниципального образования
«Сланцевский район»
Ленинградской области

         Р Е Ш Е Н И Е
О СТАВКАХ ЗЕМЕЛЬНОГО
НАЛОГА НА ТЕРРИТОРИИ
МУНИЦИПАЛЬНОГО
ОБРАЗОВАНИЯ
«СЛАНЦЕВСКИЙ
РАЙОН»
ЛЕНИНГРАДСКОЙ
ОБЛАСТИ НА 2004 ГОД

На основании статьи 7 Федераль-
ного закона от 07.07.2003 года № 117-
фз «О внесении изменений и допол-
нений в часть вторую Налогового
кодекса Российской Федерации и
некоторые другие законодатель-
ные акты Российской Федерации, а
также о признании утратившими
силу некоторых законодательных
актов (приложений законодатель-
ных актов) Российской Федерации»,
статьи 8 Закона РФ от 11.10.1991 г. №
1738-1 «О плате за землю», подпунк-
та «б» пункта 1, пункта 2 статьи 21
закона Российской Федерации от
27.12.1991 г. № 2118-1 «Об основах
налоговой системы в Российской
Федерации», Закона Ленинградской
области от 27.07.1994 г. № 4-оз «О
плате за землю в Ленинградской
области» (с изменениями и допол-
нениями) собрание представителей
муниципального образования
«Сланцевский район» РЕШИЛО:

1. Применять ставки земельного
налога по категориям земель в со-
ответствии с Законом Ленинградс-
кой области от 27.07.1994 г. № 4-оз (с
изменениями и дополнениями) со-
гласно приложению № 1.

2. Установить ставки земельно-
го налога за городские (поселко-
вые) земли согласно приложению
№ 2.

3. Признать утратившим силу ре-
шение собрания представителей
муниципального образования
«Сланцевский район» от 19 ноября
2003 г. № 217-сп «О ставках земель-
ного налога на территории муници-
пального образования «Сланцевс-
кий район» Ленинградской области
на 2003 год».

4. Настоящее решение вступает
в силу с 1 января 2004 года.

5. Опубликовать настоящее ре-
шение в газете «Знамя труда».

6. Контроль за выполнением
решения возложить на постоянную
комиссию собрания представите-
лей по бюджету и налогам.

              Председатель собрания
       представителей В.АНТОНОВ

Приложение № 1 к решению собрания представителей
  № 233-сп от 25 февраля 2004 года

  
 

*За последние пять лет в системе образования
случилось 11 тысяч пожаров. В огне погибли 177
человек. Эти цифры обнародованы на коллегии ми-
нистерства образования.

*В.Зорин, министр по делам национальностей,
сообщил, что в России сейчас мальчиков рождает-
ся больше, чем девочек. Однако, начиная с 33-лет-

него возраста, женщин в России на 10 млн больше,
чем мужчин.

*Миллиард долларов будет потрачен из бюдже-
та на судейское сообщество в 2004 году.

*Начиная с 1989 года, в Россию прибыли 11 млн
мигрантов.

*Посольство США в Москве не будет выдавать визы
чиновникам, замешанным в коррупции, заявил госу-
дарственный секретарь США Колин Пауэлл.

*Импорт из стран дальнего зарубежья в январе-
октябре сократил-
ся на 14,5%. 9 ìàðòà  2004  ãîäà

 

Приложение № 2 на стр. 4.

 Наименование категорий земель и землепользовате- 
лей, единица измерения 

Ставка земельного налога 

1. Земли сельскохозяйственных предприятий, крестьянских хозяйств и их 
ассоциаций, подсобных хозяйств несельскохозяйственных предприятий, 
сельскохозяйственных угодий лесного фонда 

 

1.1. Среднерайонные ставки за земли сельскохозяйствен- 
ных угодий вне границ населенных пунктов, рублей 
за гектар 

62-21 

1.2. Земельные участки, занятые внутрихозяйственными 
дорогами, коммуникациями, древесно-кустарниковой растительностью, 
предназначенной для обеспечения защиты земель от воздействия 
негативных (вредных) природных, антропогенных и техногенных явлений, 
замкнутыми водоемами, а также зданиями, строениями, сооружениями, 
используемыми сельскохозяйственными предприятиями для 
производства, хранения и первичной переработки сельскохозяйственной 
продукции 

6-221 
(10 процентов 
соответствующей ставки 
подпункта 1.1.) 

2. Земельные участки сельскохозяйственного использования в границах 
населенных пунктов: 

 

2.1. В черте городов и поселков городского типа, рублей за гектар 124-42 
(двукратная ставка 
подпункта 1.1.) 

2.2. В черте сельских населенных пунктов, рублей за гектар 62-21 
(соответствующая ставка 
подпункта 1.1.) 

3. Земли, занятые полигонами (кроме военных), аэродромами, земли водного 
фонда (включая торфяные болота), предоставленные для хозяйственных и 
рекреационных целей, вне населенных пунктов, рублей за гектар 

62-21 

4. Земельные участки граждан в границах сельских населенных пунктов и 
вне их черты, предоставленные для ведения личного подсобного хозяйства, 
садоводства, огородничества, животноводства, сенокошения и выпаса 
скота в пределах установленных норм, рублей за гектар 

62-21 

5. Земельные участки, предоставленные юридическим лицам в границах 
сельских населенных пунктов, рублей за квадратный метр 

0-2851 

6. Земельные участки, предоставленные гражданам в границах сельских 
населенных пунктов для индивидуального жилого и гаражного 
строительства, дачного хозяйства и иных не указанных в п.4 настоящего 
приложения целей, рублей за квадратный метр 

0-2851 

7. Земли промышленности (включая карьеры и территории, нарушенные 
производственной деятельностью), транспорта, связи, радиовещания, 
телевидения, информатики и космического обеспечения вне населенных 
пунктов, рублей за гектар 

5132-16 

8. Земли, занятые жилищным фондом (государственным, муниципальным, 
общественным, кооперативным, индивидуальным), а также дачными 
участками, индивидуальными и кооперативными гаражами в границах 
городской (поселковой) черты, взимаются со всей площади земельного 
участка, рублей за квадратный метр 

0-5702 

9. Земли, занятые личным подсобным хозяйством в границах городской 
(поселковой) черты, рублей за квадратный метр 

0-2851 

10. Земли, предоставленные для садоводства, огородничества, животноводства 
(включая земли, занятые строениями и сооружениями) в пределах 
городской (поселковой) черты, рублей за квадратный метр 

0-5702 

11. За часть площади сверх утвержденных норм для земельных участков, 
указанных в пунктах 4,6,8,9,10 настоящего приложения, налог взимается в 
двукратном размере. 

 

12. За земельные участки, неиспользуемые или используемые не по целевому 
назначению, устанавливается двукратная ставка земельного налога 

 

13. Земельные участки, расположенные в полосе отвода железных дорог 
предприятий, учреждений, организаций железнодорожного транспорта, 
рублей за гектар 
 

11-2275 

14. Земли лесного фонда, предоставленные для рекреационных целей 
 
 
 

5% от норматива платы за 
древесину на участке с учетом 
коэффициентов, 
установленных статьей 8 
областного закона «О плате за 
землю в Ленинградской 
области» 
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Приложение №  2
К Решению собрания представителей
от 25 февраля 2004 г. № 233-сп
Ставки, за земли в черте городов и поселков с учетом зон

градостроительной ценности (кроме земель сельскохозяйствен-
ного использования, земель, занятых личным подсобным хо-
зяйством и жилищным фондом, садовыми и дачными участка-
ми, индивидуальными и кооперативными гаражами), рублей за
квадратный метр

*Графа 4 «Промышленность».  Указанные ставки применя-
ются к промышленным предприятиям, организациям и учреж-
дениям связи, строительства, транспорта, финансовым, кре-
дитным, страховым, пенсионного обеспечения, заготовитель-
ным и прочим, не вошедшим в графы 5-6.

*Графа 5 «Торговля, коммерция». Указанные ставки приме-
няются для юридических и физических лиц, зарегистрирован-
ных в качестве индивидуальных предпринимателей, основным
видом деятельности которых является торговля.

*Графа 6 «Обслуживание населения». Указанные ставки при-
меняются для юридических и физических лиц, зарегистриро-
ванных в качестве индивидуальных предпринимателей, основ-
ным видом деятельности которых является оказание бытовых
услуг населению.

*Базовая ставка за земли городов и поселков составляет
3,99 рубля за квадратный метр.

№ 
п/п 

Кадастровый 
номер 

Наименование 
территории 

Промышлен- 
ность 

Торговля, 
коммерция 

Обслуживание 
населения 

1           2            3           4 5             6 

1 47-С1-2    массив      5.5461     2.5536    2.5536 

2. 47-С1-3    массив      4.4688     3.9501     3.9501 
3. 47-С1-5    массив      7.1421     3.99     3.99 

4. 47-С1-6    массив      5.1471     3.99     3.99 
5. 47-С1-10    массив      2.7132     2.6334     2.6334 
6. 47-С1-11    массив      7.2618     5.9052     5.8254 

7. 47-С1-12    массив      7.4214     4.4289     4.4289 
8. 47-С1-13    массив      3.8304     2.7531     2.7531 
9. 47-С1-14    массив      6.9825     6.5037     6.5037 

10. 47-С1-15    массив      7.7805      6.7032     6.7032 
11. 47-С1-16    массив      5.7057     3.99     3.99 
12. 47-С1-17    массив      7.4214     3.99     3.99 
13. 47-С1-18    массив      5.0673     3.5511     3.5511 
14. 47-С1-19    массив      6.4638     3.1122     3.1122 

15. 47-С1-20    массив      2.793     2.793     2.793 

16. 47-С1-21    массив      7.4613     3.99     3.99 

17.  47-С1-22    массив      6.1845     2.5536     2.394 

18. 47-С1-23    массив      5.6259     5.5062     5.5062 

Начало на стр. 3.

Два года назад между правитель-
ством Ленинградской области и ОАО
«Телеком ХХI» (которое представля-
ет в нашем регионе известную москов-
скую фирму МТС) было заключено
Соглашение о сотрудничестве.

В соответствии   с ним объекты об-
ластной собственности (в первую оче-
редь, земельные наделы для строи-
тельства узлов связи) предоставляют-
ся в порядке, определенном соответ-
ствующими законами. Сокращения
количества требуемых согласований

Мобильная телефонная связь еще не очень давно, но уже
прочно вошла в жизнь многих и многих людей. Как водится, в
крупных городах очередное достижение цивилизации быст-
рее становится обыденностью, но и в глубинке уже на слуху и
наименования компаний, предоставляющих услуги самого со-
временного вида связи, и названия самых популярных тари-
фов. Нечего и говорить,  повсюду счастливых обладателей
мобильников становится все  больше. Столь широкое распрос-

транение этого вида связи было бы невозможным  без технического обес-
печения.

в различных инстанциях и времени их
получения не произошло, а значит,
многие работы выполняются парал-
лельно. Так, чтобы обеспечить теле-
фонной связью наш район, уже в бли-
жайшее время будут действовать 9 то-
чек с оборудованием МТС. Часть ан-
тенн размещена, по согласованию с
собственниками, на высоких зданиях.
Например, в Сланцах для этого впол-
не подошла дымовая труба котельной
№ 16. Чтобы полностью удовлетво-
рить потребность города в оператив-

ной телефон-
ной связи, по-
надобится еще
одна точка – в
Лучках.

Как один из
основных вари-
антов рассмат-
ривается воз-
можность раз-
мещения обо-
рудования на
трубах  ОАО
«Цесла».

На днях в
Сланцах побы-
вал инженер
ОАО «Телеком
ХХI» В.Г.Казь-
мин, в задачи
которого поми-
мо прочего вхо-
дит согласова-
ние вопросов,
к а с а ю щ и х с я
строительства
башен или те-
лефонных вы-
шек, как их
обычно назы-
вают. В беседе
с корреспон-
дентом газеты
Владимир Гри-
горьевич отме-
тил, что встре-
тил в админис-
трации МО
«Сланцевский
район» и рай-
онном комите-
те по земель-
ным ресурсам
и землеустрой-
ству доброже-
лательное и
конструктивное

отношение. Своевременно
был решен вопрос о выделе-
нии земельных участков,

оформление которых подходит
к концу.«Положительные заклю-

чения по строительству и эксплуа-
тации вышек даны областным цент-
ром Госсанэпиднадзора, областным
департаментом природных ресурсов
и службой экологии, противопожар-
ной службой. Требуемое согласова-
ние получено даже в управлении ох-
раны памятников культуры и архео-
логии, - сказал В.Г.Казьмин. – Теперь
требуется только одно: официаль-
ное подтверждение, что против по-
явления вышек нет возражений у ме-
стного населения. Поэтому мы  об-
ращаемся к жителям деревень Сте-
пановщина, Скамья, Заручье, Заго-
рье, Монастырек, Демешкино с
просьбой высказать свое мнение по
этому вопросу. Должен сказать, что
непосредственно к сотрудникам на-
шей компании поступал только один
вопрос: когда будет закончен монтаж
вышки, и оборудование начнет дей-
ствовать?».

 Землеотвод под строительство
каждого такого объекта составляет
полторы сотки, причем участки отво-
дятся в первую очередь на неудобь-
ях. В Демешкино это, например, быв-
шая свалка бывшего лесокомбината,
в Степановщине – заброшенные си-
лосные траншеи. по краешкуб  Если
взглянуть на карту, становится ясным
основной принцип размещения теле-
фонных вышек: вдоль основных транс-
портных магистралей, где сосредото-
чено и большинство населенных пун-
ктов. «Неохваченной» связью МТС ос-
тается примерно пятая часть района,
это в основном глухие леса и болота.
В перспективе зона приёма, видимо,
распространится и на эти территории,
но надо учитывать, что и сейчас фир-
ма несет определенные убытки, по-
скольку действующие вышки в нашем
районе пока еще себя не окупают.Ин-
тересно, что уже установленные выш-
ки могут быть использованы и для
других целей. Например, технически
возможно смонтировать здесь аппа-
ратуру для приёма телевизионного
сигнала, что значительно улучшило бы
качество телепоказа, в том числе и в
сельской местности, расширило бы
количество принимаемых телекана-
лов. Все зависит от переговоров меж-
ду собственниками телеканалов и
ОАО «Телеком ХХI».

Можно предположить, что нашла
бы положительный отклик и инициа-
тива об установке на вышках телека-
мер слежения, позволяющих своевре-
менно обнаружить возникновение
лесных пожаров.  Но самое главное,
что оперативную телефонную связь
получит практически каждый насе-
ленный пункт района, и в экстренных
ситуациях за помощью можно будет
обратиться вовремя.

                                        С.ШИШКИНА.

МТС поможет решить
проблемы района
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- Переходу на профильное обуче-
ние посвящалось районное роди-
тельское собрание, прошедшее в
2003 году, - подчеркнула Н.Н.Цухлова.
– Разговор шел подробный, но, види-
мо, не у всех родителей появилось
чёткое представление о профильном
обучении. Отмечу: оно коснется толь-
ко учащихся 10-11 классов, в 9 клас-
сах будет идти предпрофильная под-
готовка. В определенной мере это
происходит уже сейчас: с помощью
спецкурсов, углубленного изучения от-
дельных предметов, занятий в меж-
школьном учебном комбинате. В на-
шем районе идет подготовительная
работа: проведено совещание руко-
водителей школ по данному вопросу,
активно изучаются запросы родите-
лей и детей на определенные профи-
ли. На основании этих запросов будем
выстраивать модель профильного
обучения. Поскольку введение про-
филей требует соответствующей ма-
териально-технической базы и квали-
фицированных специалистов, то толь-
ко одна или две школы будут иметь 2
профиля, в основном они будут одно-
профильными. В сельских школах бу-
дет универсальный профиль.

- Какова главная цель профиль-
ного обучения?

- Помочь старшеклассникам, кто
уже определился в будущей профес-
сии, получить более глубокие знания
по отдельным, профильным, предме-
там. Это, конечно, облегчит подготов-
ку и поступление в выбранный вуз.

- Можно ли будет, например, че-
рез полгода поменять профиль?

- Нет, такой возможности не будет.
Конечно, не все подростки в 15-16 лет
могут сделать осознанный выбор про-
фессии. Для таких будет действовать
универсальный профиль, где изучают-
ся все предметы – углубление, расши-
рение знаний – за счет спецкурсов.

- Когда должен повсеместно про-
изойти переход на профильное

Школа сегодня и завтра
26 февраля состоялось рас-

ширенное заседание районного
родительского совета. На нем
присутствовали руководители
школ города и района. Не было
повестки дня в обычном её пони-
мании: в течение полутора часов
начальник отдела образования
администрации МО «Сланцевс-
кий район» Наталья Николаевна
Цухлова отвечала на разнообраз-
ные вопросы, которые были под-
готовлены представителями
родительских комитетов школ.
А волнует родителей очень мно-
гое. В первую очередь, переход – в
рамках концепции модернизации
российского образования до 2010
года – на профильное обучение и
сдачу единого государственного
экзамена. Именно с ответов на
эти вопросы и началось заседа-
ние районного родительского со-
вета.

 5

обучение?
- Это должно произойти в 2005-

2006 годах.
- А когда станет обязательным

единый государственный экзамен?
- В 2006 году. Сейчас он проводит-

ся в виде эксперимента, в котором с
каждым годом участвует всё больше
регионов России. В Ленинградской
области его участниками стали Кинги-
сеппский район и Сосновый Бор. Как
любое новое дело, ЕГЭ имеет свои
«плюсы» и «минусы». Одной из глав-
ных его целей является обеспечение
доступности высшего образования
для выпускников из периферии, ре-
зультаты выпускных экзаменов одно-
временно являются итоговыми за курс
средней школы и вступительными в
вуз. Результаты ЕГЭ можно будет на-
правлять в несколько вузов и, не вы-
езжая из дома, ждать ответа. Конеч-
но, чем выше число набранных бал-
лов, тем вероятнее возможность за-
числения в вуз на бюджетной основе.
Данная система выравнивает шансы
абитуриентов: поступление в вуз будет
зависеть не от кошелька родителей,
а от уровня знаний абитуриента, ко-
торые он показал при сдаче ЕГЭ.Ко-
нечно, сдавать его будет непросто –
экзамен проходит в форме тестиро-
вания, предлагается различный уро-
вень заданий. Повышенный уровень,
при выполнении которого можно рас-
считывать на высокий балл – это твор-
ческие задания. Попробовать свои
силы можно уже сейчас – несколько
лет в Кингисеппе проводится центра-
лизованное тестирование по отдель-
ным предметам. На руки выдаётся
свидетельство о набранных баллах –
некоторые вузы Санкт-Петербурга
принимают этот документ как вступи-
тельный экзамен.

- Могут ли результаты ЕГЭ ока-
заться ниже, чем при традиционной
сдаче выпускных экзаменов?

- Это вполне возможно, но, в це-
лом, считаю, наши выпускники долж-
ны быть готовы к его сдаче. Качество
образования в нашем районе доста-
точно высокое: более половины вы-
пускников школ ежегодно поступают
в вузы, подтверждают свои знания
«медалисты» - первый экзамен сда-
ют на «пятерку» и без проблем стано-
вятся студентами.

- Ваше личное мнение – должен
ли быть введен повсеместно еди-
ный государственный экзамен?

- Считаю, да: в ЕГЭ больше «плю-
сов», чем минусов. В тех регионах, где
он проводился в виде эксперимента,
стало больше выпускников из пери-
ферии поступать в вузы. Главное –
нужно сделать переход на ЕГЭ наи-
менее безболезненным для учащих-
ся. Вот поэтому он пока и апробиру-
ется в виде эксперимента.

Судя по задаваемым вопро-
сам, родителей очень волну-

ет ресурсное обеспечение школь-
ного образования: кадровое и мате-

риально-техническое.
Отвечая, Н.Н.Цухлова
отметила, что решить
кадровую проблему в
ближайшие годы невоз-

можно. Сейчас в школах 18 процен-
тов педагогов пенсионного возра-
ста, притока молодых специалис-
тов практически нет. И основная
причина, конечно, низкая зарплата
педагогов, особенно начинающих.

- Я не раз беседовала с выпускни-
ками педагогических вузов, приглашая
их на работу в наш город, - сказала
Н.Н.Цухлова. – Даже то, что в Слан-
цах (единственном городе в области,
где администрация сразу обеспечива-
ет молодых педагогов или приезжаю-
щих по приглашению жильем) выпус-
кников вузов не заинтересовало. Для
них главное – зарплата, вот поэтому
большинство предпочитают оставать-
ся в Санкт-Петербурге, зачастую ра-
ботая не по специальности. Шла речь
на уровне правительства России о
введении отраслевого принципа зар-
платы бюджетников, но это пока не
сделано. Хотя зарплата повышается,
но медленно. С 1 февраля педагоги
получают 32% губернаторской над-
бавки, финансируется зарплата из об-
ластного бюджета, и задержек в вып-
лате нет. Что касается материально-
технической базы образовательных
учреждений, то в последние годы ста-
ли поступать средства на развитие. В
прошлом году на 500 тысяч рублей за-
купили учебники, примерно такая же
сумма запланирована на эти цели и в
нынешнем году. Благодаря помощи гу-
бернатора области пополняем школь-
ные библиотеки художественной ли-
тературой – в первую очередь, теми
произведениями, которые изучаются
по учебной программе. В прошлом
году за счет областного и местного
бюджетов получили около 3,5 милли-
она рублей на подготовку школ к но-
вому учебному году: приобретена ме-
бель, различное оборудование,
классные доски, химреактивы. Как по-
ложительное, надо отметить, что все
школы обеспечены компьютерами.

Улучшается спортивная база – при-
обретаем спортинвентарь, нет про-
блем с мячами, получили часть лыж.
И в будущем укреплению материаль-
но-технической базы будет уделяться
много внимания: в области действует
более 10 целевых программ развития
образования.

- Будут ли заменять в школах ус-
таревшие компьютеры?

- Да, это предполагается сделать,
и сегодня уже замена произошла в
школе № 2, где был оборудован один
из первых компьютерных классов.

- Планируется ли открытие в го-
роде центра информатизации?

- Это запланировано сделать в
2005 году: оснащение центра берет на
себя  область. Центр будет обучать
учителей работе на компьютере, ока-
зывать  дополнительные  услуги  уча-
щимся.

                     Продолжение на стр.6.
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Начало на стр.5.
- Контролируете ли Вы работу ком-

пьютерных центров? Дети порой за-
сиживаются там допоздна, пропус-
кают уроки.

- Контроль за работой компьютер-
ных центров – не наша задача: если
не устраивает их деятельность, нуж-
но обращаться в органы госсанэпид-
надзора, в отдел по защите прав по-
требителей. И вы, как родители, мо-
жете просто запретить сыну или до-
чери посещать компьютерный центр,
если это сказывается на их учёбе. От-
дел образования не стоит в стороне
от этой проблемы: мы не раз посеща-
ли компьютерные центры, в провер-
ках их работы участвовали депутаты
собрания представителей, сотрудни-
ки ОВД. Но решающее слово в этом
вопросе, повторяю, за родителями.

- Наталья Николаевна, будет ли
вводиться в школах форма?

- В обязательном порядке, как
было раньше, нет, но в каждой школе
может быть введена форма для уча-
щихся. Сейчас предлагается много
вариантов школьной одежды. На мой
взгляд, было бы правильно ввести
форму: расслоение общества, разни-
ца в доходах родителей очевидны, и
дети из малообеспеченных семей
порой испытывают неудобства, считая
себя хуже одетыми. Введение формы
устранило бы эту проблему. Кроме
того: учёба – это труд, и приходить на
уроки в том же, что и на дискотеку,
нельзя. А сегодня некоторые подрос-
тки поступают именно так. Введение

Школа сегодня и завтра
школьной формы в определенном
смысле было бы и воспитанием вку-
са, привитием этических норм.

- Бесплатное питание для учащих-
ся начальных классов предусмотре-
но только в том случае, если доход
на человека в семье не превышает
500 рублей. Не планируется ли пе-
ресмотреть эту цифру? Семей с та-
ким доходом немного.

- Бесплатное питание производит-
ся за счет средств местного бюджета,
а он, как известно, не богат. Вы, роди-
тели, можете выйти с инициативой в
администрацию МО «Сланцевский
район» и попросить установить новые
нормы обеспечения школьников бес-
платным горячим питанием.

- На наш взгляд, в школах недо-
статочно ведется профилактика
наркомании и алкоголизма.

- Не соглашусь с этим мнением. На
нашем заседании присутствует врач-
нарколог С.М.Салихов. Он частый
гость в школах: постоянно проводит
беседы с учащимися, тестирование. В
некоторых школах активно действуют
клубы по профилактике наркозависи-
мости, принята районная программа.
В этом важном деле нам необходимо
действовать сообща: многое зависит
от обстановки в семье, от позиции ро-
дителей.

- Наказывают ли в школах за та-
бакокурение?

- У нас нет права на применение
штрафных санкций, можем лишь вы-
нести порицание, объявить выговор.
Если материал направляется на ад-

 

министративную комис-
сию, то возможно вынесе-
ние штрафа.

- Хотелось бы узнать,
нельзя ли в сельских

школах открыть филиалы музы-
кальной, художественной школ. Ез-
дить в город дети не могут, а хотели
бы заниматься тем, что их интересу-
ет.

- Детские музыкальная и художе-
ственная школы в ведении отдела
культуры. С его начальником О.В.Мат-
веевой мы беседовали, её мнение та-
ково – можно находить варианты ре-
шения этого вопроса: если у родите-
лей и детей есть желание получения
дополнительного образования, то
надо помочь его реализовать. Но пре-
доставление дополнительных обра-
зовательных услуг, конечно, должно
родителями оплачиваться.

- Почему в такой большой школе
№ 6 не предусмотрена ставка вра-
ча?

- Это вопрос к руководству ЦРБ –
родительская общественность может
просить его рассмотреть.

Завершая встречу, Н.Н.Цухлова
подчеркнула: руководители отде-
ла и впредь будут готовы отве-
тить на все вопросы, которые
волнуют родителей. Ответить
объективно, искренне, не скрывая
существующих проблем. А роди-
тели высказали мнение, что подоб-
ные беседы-диалоги очень нужны –
они дают массу полезной инфор-
мации из первых рук, способству-
ют взаимопониманию. Это очень
важно, потому что в обучении и
воспитании детей мелочей нет.

                                          ТКРЫЛОВА.

Участниками районного конкурса среди учащихся 10-11
классов стали шесть человек: Виктория Шихова (10-а кл.,
шк.№ 1), Александр Кузнецов (11-б кл., шк.№ 2), Игорь Стра-
упник (11-в кл., шк.№ 3), Алексей Бойко (11-а кл., шк.№ 6), а
также десятиклассник Старопольской школы Сергей Пер-
вых и одиннадцатиклассница Загривской школы Елена Дру-
жинина.

Пока прошел первый этап конкурса: старшеклассники
излагали свою гражданскую позицию по темам: «Участие в
выборах: право или обязанность?» и «Служить в армии
престижно или…».

Большинство выбрали первую тему и размышляли о
важности участия в выборных кампаниях.

Второй этап конкурса старшеклассников состоится в
марте.

А для учащихся 8-9 классов прошел отборочный тур, в
котором участвовали 10 человек. Конкурсные задания –
«Мысли вслух», «Ученье – свет» и «Город мастеров» по-
зволили конкурсантам проявить свои знания, эрудицию, ху-
дожественные таланты – они приготовили красочные бук-
леты о профессиях.

В финал вышли пять учащихся – восьмиклассницы Ма-
рия Подсевалова (шк.№ 1), Женя Шкаева (шк.№ 3), девяти-
классницы Алина Урникис (шк.№ 12) и Маргарита Матушки-
на (Новосельская школа), а также восьмиклассник Выс-
катской школы Алексей Бородынкин. Финал конкурса со-
стоится 16-18 марта.

На конкурсе «Ученик года»
Восьмой год в нашем городе проходит районный кон-

курс «Ученик года». В нем участвуют победители школь-

ных этапов конкурса.

                     В ПОДРОСТКОВЫХ КЛУБАХ

             «А у нас во дворе
      широкая Масленица»

Уже доброй традицией в подростковом клубе «Ве-
селые ребята» стали летние праздники «А у нас во
дворе». В этом году подобный праздник решили про-
вести и зимой, приурочив его к Масленице.

В подготовке праздника принимали участие и дру-
гие подростковые клубы – «Орленок», «Костер» и
«Парус надежды». Яркими транспарантами украси-
ли вход в клуб, нарисовали красочные объявления,
приглашающие детей и взрослых из соседних домов
на веселый праздник. А накануне напротив дома сле-
пили снежные фигуры.Именно Масленица (в её роли
была руководитель клуба «Весёлые ребята» В.В.Ни-
колаева) открыла праздник: её на санях вывезли три
белых «коня» - эти роли с успехом сыграли дети. Во
дворе состоялось настоящее театрализованное пред-
ставление – со скоморохами, цыганами, коробейни-
ками. На праздник собралось около 100 детей: они
участвовали в различных конкурсах – «Заплети косу»,
перетягивание каната, «Умыкание невест». Конечно,
в Масленицу не обошлось без конкурса на самого бы-
строго едока блинов. А испекла более 100 блинов ме-
стная жительница Л.А.Иванова вместе с дочерью Свет-
ланой. Всем хватило блинов и горячего чая, а участни-
ки праздника получили сладкие призы: средства на
это были выделены отделом по делам культуры, мо-
лодежи и спорта администрации МО «Сланцевский
район». И ребятишки, и
взрослые остались
очень довольны.
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Эту историю поведала
мне соседка-пенсинерка.
Выбрала она осенью де-
нёк  для клюквы, приехала
с подругой затемно в даль-
нюю деревню. Долго-долго
шли к болоту по лесной
тропинке. Как вошли в мо-
ховые просторы, так народ
побежал вдаль, к зыбучим
топким кочкам. А моя со-
седушка  с подругой  напра-
вились по краешку  меж ле-
сом и болотом. К полудню
рюкзаки  были полные.
Выбрались они с грузом на
сухое местечко, отдохнули,
поели и взялись, было, за
свои ноши, а подруга и го-
ворит: «Дай-ка я загляну в
ольшаник, десяток грибоч-
ков к ужину нам не поме-
шает». Позвала она и мою
соседушку. Иди, мол, тут
жёлтых груздей тьма-тьму-
щая… И взялись женщины
срезать грибы. Собирают,
а их и не убавляется.  Пе-
реглянулись, улыбнулись
удаче и стали соображать,
куда добычу складывать.
Одна из куртки смастери-
ла мешок, завязав рукава,
другая сняла большущий
платок и тоже пыталась
сделать нечто вроде сумки.
Поглядели критическим
глазом на поклажу. А ведь
не унести! Клюкву что ли
спрятать под хворостом, а
завтра прийти за ней? Гри-
бы-то не оставишь, испор-
тятся. Авось как-нибудь до-
несем, решили. Ох, и тяже-
лы оказались дары леса. С
частыми остановками дош-
ли-таки до деревни, благо
времени было в запасе
предостаточно. На автобу-
се добрались до города.
Пришла моя соседушка
домой и повалилась без
сил. Я спросила, обрадо-
вался ли муж добытчицы
таким трофеям, хоть и
предвидела отрицатель-
ный ответ.

- Нет, не обрадовался.
Ругался, - ответила она.

Оказывается, сосед
только по отдельности мог
поднять каждую ношу жены,
а две вместе и от пола не
оторвать. То клюкву поды-
мет, то узел с грибами. Да
еще и кричит. Мол, жаль, что
орехи вам, жадинам, не по-
пались на пути. Их бы  вы
тоже не оставили.

- А еще разок не ходили
за груздями? - интересуюсь.

- Пока отлеживались от
радикулитов, грибы пропа-
ли, будто их никогда там и
не было.

ДИЧЬ

 

Куплю сено. Телефон.
42-256.

 

Каждое утро спортсмен
Вепрев с приятелем бегал
до деревни  Кривая Лука.
Весной дорога в сплошных
лужах, бегуны на этот раз
чуток изменили маршрут и
оказались на узкой лесной
тропинке. Неподалеку от
себя увидели они дичь.
Спрятались за куст. «Утка!».
«Смотри ты, какая храбрая,
не улетает». «Ой, да это чу-
чело!».Только они протяну-
ли жердочку к чучелу, чтобы
разглядеть, как тут из ближ-
них кустов  появились два
старичка и завопили: «Робя-
ты, а робяты, вы наши чуча-
лы ня троньтя, мы туточка
селезней приманиваем!
Идитя, куда шли!».

Ребятам ничего не оста-
валось делать, как бежать
дальше да смеяться над
неожиданной встречей с
охотниками.
       РАЗГОВОР
       РЫБАКОВ
     В АВТОБУСЕ

- Нонича с нами мужик
ленинградский рыбачил, ну
и дока. Удочка у него длин-
ная, телескопическая.

- Видали мы таких!
- Э, нет, не скажи. У него

всё не так. Как далеко ни за-
кинет он удочку, леска у
него никогда «бородой»
не спутывается.

- А вы не догадались
спросить, где купил он

удочку да какое приспособ-
ление против запутывания
у него?

- Спрашивали. Говорит,
сам сделал это устройство.
Где нам тягаться с изобре-
тателями!

-  Мы вырубим прут под-
линьше и порядок. Тоже
без рыбы не уходим.

- А у меня вчера при-
ключение было. Садок с
рыбой не привязал. Лодка
близко прошла, волной
плеснула, и утоп мой садок.
Бегал, бегал по берегу, ру-
гал себя. Хотел с горя до-
мой уходить. Закинул удоч-
ку и… чтоб вы думали? Вы-
тащил свой садок. Обрадо-
вался, закинул еще разок и
вытащил очки с чёрными
стеклами.

- Бывает, - недоверчиво
ответил сосед. - Ты в другой
раз вытащи-ка мой термос.
Года три тому назад лодка
у меня опрокинулась, и лю-
бимый термос уплыл.

- Твой термос не найти,
он в Финском заливе пла-
вает.

- А я раз в тихую погоду
жену взял на рыбалку. При-
плыли на отмель. И взя-
лась моя Нюра рыбу при-
кармливать. Пока всю при-
манку не скормила, ловить
не позволила. Просит взять
её ещё разок, не беру. Мы
тогда без единой рыбешки
домой приехали. Рыбалка
– дело мужское.

- Не скажи. Прошлой
зимой увязалась чья-то
жёнушка на подледный лов
и натаскала рыбы полный
мешок, а у нас ни поклёвоч-
ки. Стали спрашивать, где
она так ловко научилась
рыбачить, а она - книжек,
говорит, начиталась.

- Известно, что клады
только дуракам в руки идут.

  Г.ПЛАХОТНЮК, общ.кор.

СВОЯ НОША
НЕ ТЯНЕТ

КУПИМ
пиловочник,

баланс
(на железной

дороге и
автотрансп.).
Т.(812)3134578,
(812)2722820.

Малыши всех групп детского сада № 11 при-
няли участие в выставке рисунков «Улыбка теп-
лой весны». Они рисовали первые весенние
признаки - яркое солнышко, тающие сосульки.

                                       *   *   *
Прошло тематическое занятие в старшей груп-

пе Загривского детсада, посвященное Дню за-
щитника Отечества.  Воспитатель С.В.Осипик
рассказала детям об истории праздника.
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Московская
птицефабрика
13 марта
с 12 до 14 часов
на территории
рынка г.Сланцы
будет продавать
КУР-МОЛОДОК
яйценоских пород.

Приносим извинения
за неявку 2 марта

Сегодня, когда берем бутылку пива,
мы не замечаем самой бутылки –

нас интересует только содержимое.
Хотя в последнее время многие заводы
стали выпускать оригинальную различ-
ную  посуду, но по-настоящему мы её сей-
час не ценим. Зато бутылки даже сто-
летней давности – предмет коллекцио-
нирования и неплохой источник информа-
ции.

 Торжокская швейная фабрика и
московская ассоциация производителей

пальто приглашают посетить
ВЫЕЗДНУЮ ПРОДАЖУ ЖЕНСКИХ

 ПАЛЬТО, ПОЛУПАЛЬТО И ПЛАЩЕЙ.

 

 Размеры с 42 по 68.
 Цены доступные.
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Анализ реальных тестов ЕГЭ
Специальная подготовка к сочинению

Выдаются материалы по каждому заданию ЕГЭ
 

 

 

 

бутылки

Классические
пивные бутылки, как из-
вестно, изготавливают-
ся из темно-зеленого или
коричневого стекла, при-
чем второе предпочти-
тельнее. Эти цвета не
пропускают вредные для
пива цвета солнечного спект-
ра. Мы привыкли, что всю ин-
формацию несет на себе бу-
мажная этикетка, а сто лет на-
зад и сама бутылка имела мно-
го сведений. Название фирмы,
иногда и номер телефона, на-
грады, место розлива несла на
своем литье дореволюционная
бутылка. Литье бутылки, так
же, как этикеты и товарные
знаки регистрировали в России
в Департаменте торговли и
мануфактур, в отделе про-
мышленности. Для получения
соответствующего свиде-
тельства  промышленнику не-
обходимо было составить про-
шение, приложить описание
знака с указанием, для каких
товаров он предназначается,
рисунок, выполненный тушью,
и заплатить установленную
пошлину. Охранное свидетель-
ство выдавалось на срок от
одного года до десяти лет, од-
нако исключительное право на
товарный знак, этикет или
клеймо было бессрочным и пе-
редавалось по наследству
вместе с предприятием.

На донышке бутылки почти
всегда отливался знак или на-
чальные буквы фирмы-изгото-
вителя. Пробки для укупорки
бутылок тоже обычно несли
информацию об изготовителе
– город, название фирмы или
фамилию владельца, товар-
ный знак.

Применение для укупорки
бутылок фарфоровых пробок с

резиновой прокладкой было
вредным – из-за содержания
сурьмы и свинца. Ряд пивова-
ренных заводов для укупорки
бутылок применял обычную
пробку, покрытую парафином.
Каждый пивоваренный завод
выпускал продукцию в своих
легко узнаваемых фирменных
бутылках.  К 300-летию дома
Романовых была выпущена
бутылка из коричневого стек-
ла в виде усеченного конуса
высотой 33 см. На рисунке ли-
тья внутри двух концентри-
ческих окружностей находит-
ся фирменный треугольник
А.Ф. фон Вакано. Надпись вок-
руг окружностей гласит: «То-
варищество Жигулевского пи-
воваренного завода А.Вакано
и К`». Внизу вдоль донышка –
рельефная надпись: «Самара –
Баку», а с обратной – верти-
кальная надпись: «Заявленъ в
отд.промышл.».   Бутылки  мос-
ковского пивоваренного заво-
да «Шаболовский», изготовлен-
ные в конце ХIХ века, были
восьмигранны, темно-корич-
невого цвета.  На рисунке бу-
тылки – герб Российской импе-
рии и надпись: «Шаболовский
пивоваренный заводъ. К.Г. и
К`. Москва». На самарском оп-
товом складе на улице Казан-
ской Санкт-Петербургского
«Калининского пиво-медового
товарищества», поставщика
Дворца Его Императорского
Величества, красовались бу-
тылки с пивом «Венское», «Ба-

в а р с к о е » ,
«Столовое»,

«Черное» и «Портер». Бу-
тылки были украшены ли-
тым изображением двугла-
вого орла и земного шара.

И в заключение - о на-
ходках пивных бутылок в
Сланцевском районе. К со-
жалению, стекло в земле
хоть и сохраняется непло-
хо, но чаще всего встреча-
ется в виде осколков. На-
ходки целых бутылок очень
редки.

За несколько лет было об-
наружено всего 4 пивные бу-
тылки. Первая - иностранного
производства, скорее всего,
она попала к нам из Финлян-
дии. На ней изображена пивная
кружка, различные надписи и
год 1876. Две следующие пред-
ставляют заводы Санкт-Пе-
тербурга. Бутылки с надпися-
ми: «Калинкин. С.Петербургъ.
Заявленъ отдълу пром.» и с ри-
сунком орла и земного шара.
Вторая «Новая Бавария. С.Пе-
тербургъ». И последняя, ско-
рее всего, периода нэпа: «Го-
сударствен. Трехгорный пиво-
варен. завод. Москва».

Обращаюсь к жителям рай-
она: может, кто-нибудь нахо-
дил в земле различные бутыл-
ки дореволюционного периода.
Хотелось бы, чтобы эти наход-
ки не пропали. Для истории
края они представляют боль-
шой интерес.  Сообщите о них
в редакцию.

                    А.НИКАНДРОВ,
                  обществ. корр.

Выр ажае м
глубокое собо-
л е з н о в а н и е
родным и близ-
ким по поводу
безвременной смер-
ти Васильева Вла-
димира Борисовича.

Администрация и
коллектив магазина
ИП  Корничкова Н.А.

    Пивные

царской России

Сердечно благода-
рим коллектив хи-

рургического отделения
Сланцевской ЦРБ, лично
главного врача М.М.Латы-
шева, Егоровых Елену и
Вячеслава, соседей Оль-
гу и Виктора, разделив-
ших с нами горечь утраты
и оказавших помощь в
похоронах нашей доро-
гой Андреевой Анечки.

Папа, мама, бабушка,
дедушка.


